

# KULTORHAUS am Eichtalpark im Rampenlicht!

Den neuen Treffpunkt mit Galerie wird bald die ehrenvolle Plakette schmücken.



Links im Bild: Bronzeplakette; rechts: Freunde des Eichtalparks e. V. mit Laudator, Jens Klaus  
© Patriotische Gesellschaft von 1765, Hamburg

Da staunten die Mitglieder des Vereins „Freunde des Eichtalparks e. V.“ nicht schlecht, als die Benachrichtigung über die Auszeichnung eintraf. Neben bemerkenswerten Hamburger Bauten hat es das kleine Denkmal auf den 3. Platz geschafft – ein Preis für Denkmalpflege 2022. Die Jurorinnen und Juroren des Arbeitskreises Denkmalschutz der Patriotischen Gesellschaft würdigten neben der denkmalgerechten Sanierung vor allem den gelungenen Nutzungswandel vom schlichten Toilettenhäuschen zu einem Begegnungsort für die Quartiere rund um den Eichtalpark.

Der praktische Erfolg im jahrelangen Ringen um die Rettung des vernachlässigten Denkmals hat wohl den Ausschlag für die Preisvergabe nach Wandsbek gegeben. Das Beispiel zeigt, dass Beharrlichkeit und Einfallsreichtum der Bürger wirkmächtig sind – wenn Politik und Verwaltung für Quartiersprojekte gewonnen werden können. Als weiterer Schritt ist nun die ökologisch-soziale Entwicklung des zugehörigen Parks auf der Agenda. Zur 100-Jahr Feier sollen dann beide Perlen des Wandsetals wieder glänzen und für mehr Lebensqualität im Stadtteil sorgen.

In einer Feierstunde am 29.06.2022 im traditionsreichen Reimarus-Saal hoben die Redner, u.a. Pastor Frank Engelbrecht, die Bedeutung des Stadtbilds und der Denkmalpflege für die Zukunft der Metropole Hamburg hervor.

Auszug aus der Ankündigung zur Preisverleihung 2022:

„Alle drei Jahre verleiht der Arbeitskreis Denkmalschutz der Patriotischen Gesellschaft einen Preis für vorbildliche Denkmalpflege und Altbauerhaltung in Hamburg. Pandemiebedingt hat es diesmal vier Jahre gedauert.

Wir freuen uns, Ihnen insgesamt zwölf wundervolle Projekte vorstellen zu können, von denen drei als Preisträger juriert wurden. Die übrigen Projekte verdienen aber unsere Anerkennung. Lassen Sie sich von einer Zeitreise durch die Denkmallandschaft unserer Stadt inspirieren.“

Quelle: <https://www.patriotische-gesellschaft.de/de/aktuelles/veranstaltungen/veranstaltungen-archiv/>

In einer Broschüre werden die ausgezeichneten Bauwerke detailliert beschrieben.

Dr. Sigrid Curth, 1. Vorsitzende, Freunde des Eichtalparks e. V.